



Du 9 janvier au 6 février, le Cameroun accueillera la Coupe d'Afrique de Nations. Pendant cette période, presque tous les clubs de Ligue 1 perdront des joueurs, mais certains plus que d'autres.

La date limite a été fixée au 4 janvier. Mardi prochain, les clubs seront tenus de libérer leurs internationaux africains en vue de la Coupe d'Afrique des Nations. La CAF (Confédération africaine de football) a accordé une semaine supplémentaire pour que les clubs se préparent à composer sans certains joueurs. Certains pensionnaires de Ligue 1 devront s'adapter très rapidement à l'absence de plusieurs cadres.

Bas du formulaire

Ils subissent de grosses pertes

Frédéric Antonetti va avoir de sacrés maux de tête. Son **FC Metz**, 18e et barragiste, compte pas moins de 7 joueurs en partance pour le Cameroun. Et pas des moindres, puisque 5 titulaires réguliers - Oukidja, Boulaya (Algérie) Bronn (Tunisie), Kouyaté (Mali) et Sarr (Sénégal) - seront indisponibles. Une situation inacceptable selon l'entraîneur messin pourtant au courant du calendrier depuis longtemps... «*La CAN nous prend sept à huit joueurs. C'est un jeu truqué, faussé*», peste-t-il.

Situation proche à **Saint-Etienne**, lanterne rouge. Quatre titulaires - Moukoudi, Neyou (Cameroun), Khazri (Tunisie), Bouanga (Gabon) - manqueront à l'appel, tout comme Sow (Guinée), qui a fait plusieurs piges en défense centrale.

Le **FC Nantes** va également souffrir puisque 4 joueurs plieront bagage en janvier. Antoine Kombouaré sera privé, entre autres, de Moses Simon (Nigéria), en grande forme, et Jean-Charles Castelletto (Cameroun).

Wahbi Khazri est l'un des quatre titulaires des Verts absents en janvier. *JB Autissier / PANORAMIC*

16e à la trêve, **Clermont** aura fort à faire en seconde partie de saison. Les Auvergnats seront en sus privés de trois joueurs, mais surtout de leur meilleur buteur, Mohamed Bayo (Guinée) qui a inscrit 9 des 20 buts de l'équipe. Un peu plus haut dans la deuxième partie de tableau, **Angers** et **Reims** perdront tous les deux quatre joueurs, dont plusieurs titulaires. Boufal (Maroc) et Ebosse (Cameroun) manqueront à Gérald Baticle, à l'instar de Konan (Côte d'Ivoire) et Touré (Mali) pour Oscar Garcia.

Ces «Européens» devront trouver des alternatives

La lutte pour les places européennes sera elle aussi impactée, puisque **Rennes** lâchera quatre titulaires : Gomis (Sénégal), Sulemana (Ghana), Traoré (Mali), Aguerd (Maroc). Bruno Genesio ne compte pas compenser ces départs, privilégiant les solutions internes : *«il faut faire confiance aux joueurs et on a des jeunes derrière qui peuvent dépanner en cas de coup dur.»*

Lyon et le **Paris Saint-Germain** devront également puiser dans la profondeur de leurs bancs. Les Lyonnais seront dépouillés offensivement, sans Slimani (Algérie), Toko-Ekambi (Cameroun) et Kadewere (Zimbabwe). Quant aux Parisiens, c'est le secteur défensif qui sera dépourvu de Diallo, Gueye (Sénégal) et Hakimi (Maroc).

Pas ou peu de départs

Le reste des équipes ne subira pas plus de deux pertes. **Nice**, dauphin du PSG, devra tout de même faire sans Lemina (Gabon) et Attal (Algérie), tous deux titulaires. **Strasbourg**, **Marseille** et **Lens** auront également chacun deux départs, de joueurs de rotation. Les Alsaciens perdront Djiku (Ghana) et Diallo (Sénégal), qui rejoindra les Marseillais Gueye et Dieng (Sénégal). Côté lensois, ce sont Ganago (Cameroun) et Haïdara (Mali), qui feront leurs valises le 4 janvier.

Du côté de **Troyes**, **Montpellier**, **Bordeaux** et **Brest**, un seul départ sera à enregistrer. Seules deux équipes, l'AS Monaco et le LOSC, n'ont aucun international africain convoqué dans leur effectif.